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ちゃんの、つぼくら先生！
放射線のこと教えてコーナー

Q ちゃん　この間、おじいちゃんの家でとれた野
菜に放射性物質が含まれているのか市役所で測っ
てもらったら「不検出」という結果がでたよ。こ
れって、放射性物質が全く含まれていないという
ことでいいんだよね？
 
つぼくら先生　「不検出」とは全く含んでいない
というわけではないんだよ。正確に言うとほぼゼ
ロ、健康への影響を考える必要が全くないレベル
という意味だよ。
　放射性物質検査の測定器には検出下限値といっ
て、その測定器で調べることができる限界の値が
あるからなんだ。例えば、家庭の体重計でほこり
の重さが測れないように、放射性物質もあまりに
も少ないといくら時間をかけても測定器で測るこ
とができないんだよ。
　つまり、検出下限値より少ないという測定結果
が「不検出」ということだよ。
　
Q ちゃん　じゃあ、食品には少しは放射性物質が
含まれているの？

つぼくら先生　測定結果が「不検出」の場合、食
品中には微量の放射性物質が含まれている可能性
はあるんだよ。『放射性物質が無いものが良い』
と言う人の気持ちもわかるけれど、「不検出」の
レベルはとても低く健康には影響を与えないレベ
ルだよ。原発事故があっても無くても、私たちの
まわりには、自然の放射性物質が存在しているよ。

今回Ｑちゃんが分かったこと

▽「不検出」の意味は含まれる放射性物質が測
定器の検出下限値以下であるということ。
▽測定の結果が「不検出」であれば、十分に安
全であるということ。

食品の放射性物質検査結果の
「不検出」の意味

つぼくら先生
相馬中央病院医師

Q ちゃん
市内に住む小学生

●問い合わせ先　放射能対策室　☎ 37-2270

Q ちゃん　それじゃ、「不検出」＝放射性物質ゼ
ロではないんだね。

つぼくら先生　そうなんだよ。ゼロであることを
証明することはできないのだけれども、仮に 1 ㎏
あたり 10 ベクレルの放射性物質（例えばセシウ
ム 137）を含んだ食品を大人が 1 年間毎日 1 ㎏
食べたとしても、年間の内部被ばく量は胸のレン
トゲン撮影 1 回分と同じくらいの 0.05 ミリシー
ベルト程度だよ。「不検出」であれば十分安全な
値であることがわかるね。

食品中の放射線を測定する機器

事前
予約

測定
▽測定時間＝約 20 分
▽測定する食品の重量
＝ 500g 以上

結果
報告

測定の流れ


